

EL OBRERO BALEAR

PERIÓDICO SOCIALISTA, DEFENSOR DE LA CLASE TRABAJADORA

PRECIOS DE SUSCRIPCIÓN

En Palma 0'25 Pesetas al mes
Fuera de la capital. 1'00 » trimestre
Extranjero y Ultramar. 1'25 » »

APARECERÁ LOS SÁBADOS

Redacción y Administración: Sindicato, 120
Número suelto 5 céntimos

LA CORRESPONDENCIA

para la Redacción deberá dirigirse á nombre de Francisco Roca y para la Administración al de Jaime Vicens.

La educación cívica

Desde hace muchísimo tiempo, toda la prensa profesional viene haciendo ruidosísimas campañas en favor de la implantación en las escuelas, de diferentes estudios y practicaes para la mayor cultura de la niñez.

Con perseverancia suma se solicitan los trabajos manuales, jardines de experimentación, solfeo, dibujo, etc.; pero nadie se ha acordado de poner el dedo en la llaga, abogando por que se introduzca en la enseñanza de los niños, la educación cívica, tan necesaria como útil, tan altruista como regeneradora.

Ya no bastan hoy, ciertamente, los rutinarios principios que sacaba el niño de las escuelas de antaño; pasaron aquellos tiempos de ignorancia y llegaron los presentes, con nuevos alicientes, con nuevas plataformas pedagógicas enemigas de lo hipotético y amantes de lo positivo, de lo real y de lo palpable.

Hay que evitar que los niños de nuestra época salgan de los templetes de Minerva atemorizados por preocupaciones anti-consecuentes; creemos hombres útiles, hombres que conozcan perfectamente sus derechos como ciudadanos y no hay duda que la sociedad quedará completamente expurgada de esos seres estigmatados, á quienes la fatalidad les condujo á las hampas de los vicios, á los burdeles de la ignorancia para salir teñidos con la negra mancha de la deshonra y orlar para siempre su existencia con el desprecio y la infamación.

Dejemos de fomentar para siempre esas enseñanzas exclusivamente morales que á nada conducen más que al apocamiento y afeminación.

Volvamos la vista hacia la culta Roma en los tiempos de sus glorias y apogeos, repasemos las brillantes páginas de su elocuente historia y veremos la educación que daba á sus hijos, la nación que supo elevarse á ser la señora del mundo.

En sus escuelas se desterraba el rutinismo por inservible y retrógado, los esfuerzos de los *censores* iban encaminados á formar verdaderos ciudadanos, exactos cumplidores de sus derechos y deberes y hombres, por último observan-

tes de las leyes á la par que valientes y esforzados.

En los primeros establecimientos docentes que fundaron supieron con gran discernimiento emparejar la educación física con la intelectual y de esta manera al propio tiempo que el hombre desarrollaba su musculatura desarrollaba también su cerebro, saliendo al fin de las *scholas* convertido en un verdadero *bir fortis et peritus* y capaz desde luego para emprender cualquier empresa.

Al contrario de Grecia, en Roma sólo se dió preferencia á lo utilitario; prueba de ello, fué el desprecio que se tuvo á los retóricos, hasta el punto de considerarlos como perjudiciales á la educación intelectual. En su pedagogía encontró ancho campo la enseñanza á los ciudadanos de las leyes y la administración, de una manera tan exquisita, que su derecho ha sido adoptado para innumerables países, que reconocieron su indiscutible valor y supremacía sobre todos los demás.

La educación cívica es la más noble, y elevada; con ella conseguimos lo que con ninguna otra: enseñar al hombre sus obligaciones como ser social y ponerle en condiciones para ejercer sus derechos, usar como se debe de la libertad y subordinar á ésta el cumplimiento de la ley.

Hoy el ciudadano respeta la ley por miedo no por la convicción de su necesidad y las pruebas más patentes de ello las encontramos en nuestras cárceles, en nuestros presidios y en esas hampas en donde á diario se inscriben cientos de individuos para purgar delitos miles cometidos bajo el peso abrumador de una ignorancia lamentable.

Salgamos de nuestro letargo, regeneremos á los futuros hombres, batamos sin cuartelá la rutina y emprendamos las nuevas sendas que nos marcan el progreso y la civilización.

J. E. O.

Querer coonestar el uso de lo superfluo, so pretexto de que es una necesidad adquirida, mientras hay quien carece de lo necesario, he ahí la moral burguesa en todo su vigor.

Para mí es que, el criterio es uno: no admito dualidades á este respecto. —VÉRITAS.

Notas sueltas

No hay remedio, esos republicanos, erre que erre, empeñados en combatir la ley del Descanso, presentandola como atentatoria de la libertad individual. En el banquete del día 11, el señor Villalonga no tuvo más mosca que le picara, que la que le hizo arremeter contra la susodicha ley, en nombre, por supuesto, de la sagrada libertad del individuo.

Y no le faltaba razón. Este pícaro descanso priva á los patronos de la *libertad* de poder tener sujetos sin interrupción al yugo del trabajo á los obreros, y eso, como es natural, para un entusiasta correligionario de la *Niña* burguesa, debe clamar venganza.

¡Si serán defensores de nuestra clase, ciertos republicanos!

Por otra parte. El que una disposición de carácter general, cercena la omni moda voluntad del individuo, no prueba que no deba llevarse á cabo, cuando son los más los que salen beneficiados de ponerla en práctica, aunque para ello sufra algo la conveniencia personal.

¡Son tantas las *libertades* que merecen correctivo!

Y entre estas, no es aquella la menor.

**

Y apropósito del Descanso Dominical. Parece ser, que el Consejo de Estado, ha resuelto que las corridas de toros, puedan celebrarse en domingo.

Razón tenía la prensa inglesa, al considerar que la prohibición, debida á la iniciativa de los vocales obreros del Instituto de Reformas Sociales, era un avance muy superior al estado de cultura de los españoles.

Sobretudo de los de arriba.

La unidad socialista EN FRANCIA

He aquí el texto del contrato hecho entre las fracciones socialistas francesas para realizar la unidad del Partido,

según lo acordado en el Congreso internacional de Amsterdam:

«Los delegados de las organizaciones socialistas francesas Partido Obrero Socialista Revolucionario, Partido Socialista de Francia, Partido Socialista Francés y Federaciones autónomas de las Bocas del Ródano, de Bretaña, del Héruault, del Norte, de la Somme y del Ionue, autorizados por sus respectivos Partidos y sus Federaciones para realizar la unidad sobre las bases indicadas por el Congreso internacional de Amsterdam, declaran que la acción del Partido unificado debe ser dirigida por los principios establecidos por los Congresos internacionales, y en particular por los recientes de París en 1900 y en Amsterdam en 1904.

Asimismo hacen constar que las diferencias de opinión y las interpretaciones tácticas distintas manifestadas hasta el presente débense sobre todo a las circunstancias particulares que existen en Francia y a la falta de una organización general.

También afirma su común deseo de fundar un partido de lucha de clases, que, aun cuando utilice en beneficio de los trabajadores los conflictos secundarios de los poseedores, ó combine accidentalmente su acción con la de un partido político para la defensa de los derechos y de los intereses del proletariado, sea siempre un partido de oposición fundamental e irreductible a toda la clase burguesa y al Estado, que es el instrumento de ella.

Por consiguiente, los delegados declaran que sus organizaciones se hallan dispuestas a colaborar inmediatamente en esta obra de unificación de las fuerzas socialistas sobre las bases siguientes, fijadas y aceptadas de común acuerdo:

1.º El Partido Socialista es un partido de clase, que tiene por fin socializar los medios de producción y de cambio, es decir, transformar la sociedad capitalista en una sociedad colectivista ó comunista, empleando para ello la organización económica y política del proletariado.

Por su fin, por sus aspiraciones y por los medios que emplea, el Partido Socialista, no obstante trabajar para obtener las reformas inmediatas que reivindica la clase obrera, no es un partido de reforma, sino un partido revolucionario y de lucha de clases.

2.º Los representantes del Partido en el Parlamento formarán un grupo único enfrente de todas las fracciones políticas burguesas. El grupo socialista en el Parlamento debe negar al Gobierno todos los medios que aseguren la dominación de la burguesía y su mantenimiento en el Poder, y, por consiguiente, los créditos militares, los créditos para las conquistas coloniales, los fondos secretos y los presupuestos en su totalidad.

Aun en circunstancias excepcionales,

los diputados socialistas no podrán comprometer en nada al Partido sin el asentimiento del mismo.

En el Parlamento, el grupo socialista debe consagrarse a la defensa y a la extensión de las libertades políticas y de los derechos de los trabajadores, y a procurar la obtención de las reformas que mejoren las condiciones de vida y de lucha de la clase obrera.

Los diputados socialistas, como todos los individuos que hayan logrado otro puesto cualquiera por los sufragios de los miembros del Partido, deben estar a disposición de éste para extender su acción por todo el país y realizar la propaganda general de la organización del proletariado y la aspiración final del Socialismo.

3.º Individualmente, la conducta del diputado socialista, como la de todos los militantes, será fiscalizada por la respectiva Federación.

Como grupo, la fiscalización de la conducta de los diputados socialistas se hará en conjunto y por el organismo central. En todos los casos, el Congreso del Partido juzgará definitivamente.

4.º Para todas las cuestiones de doctrina y de método, los periódicos socialistas gozarán de plena libertad de discusión; pero en lo concerniente a la acción todos los periódicos socialistas deben ajustar su conducta a las decisiones del Congreso interpretadas por el organismo central del Partido.

Los periódicos que son ó sean propiedad del Partido, ya en su conjunto, ya en sus Federaciones, son ó serán naturalmente colocados bajo la vigilancia y la inspección del organismo permanente establecido por el Partido ó por las Federaciones.

Los periódicos que, sin ser propiedad del Partido, se declaren defensores del Socialismo, deberán ajustarse estrictamente en la acción a las decisiones del Congreso, interpretadas por el organismo federal ó central del Partido, debiendo insertar las comunicaciones oficiales del mismo.

El organismo central podrá exigir a estos periódicos que observen la política del Partido, y si no lo hiciesen, proponer al Congreso que rompa todas sus relaciones con ellos.

5.º Los diputados socialistas no podrán individualmente ser delegados del organismo central, pero estarán representados en él por una delegación colectiva igual a la décima parte de la cifra de los delegados, no siendo en ningún caso inferior a cinco.

Si hubiese Comisión Ejecutiva, no formarán parte de ella.

Las Federaciones no podrán delegar como titulares al organismo central sino militantes que residan en los límites de la Federación.

6.º El Partido tomará medidas para asegurar por parte de sus representantes el respeto al mandato imperativo.

Fijará además su cotización obligatoria.

7.º En el plazo más breve se convocará un Congreso que elaborará la organización definitiva del Partido sobre la base de una representación proporcional a las fuerzas socialistas que figuraron en el Congreso de Amsterdam y calculadas, de una parte, por el número de individuos que cotizaban, y de otra, por la cifra de votos alcanzados en el primer escrutinio de las elecciones generales legislativas de 1902, no pudiendo el número de delegados que representen los votos electorales ser mayor de la quinta parte del total de mandatarios.

Las Federaciones sólo podrán tener delegados que representen votos electorales cuando hayan alcanzado 1.000 sufragios, y a partir de este número se determinarán los otros mandatarios con arreglo a una proporción decreciente.»

Como puede verse por las anteriores líneas, las bases de unión de las distintas fracciones socialistas de Francia—inclusa la de Jaurés, que es el Partido Socialista Francés—descansan en las resoluciones de Amsterdam, que nuestros republicanos y algunos liberales condenaban, diciendo que Jaurés estaba en lo cierto al combatir el acuerdo sobre táctica tomado por dicho Congreso.

¿Qué dirán ahora al ver a Jaurés y a los que con él están aceptar las bases que reproducimos, calcadas en el referido acuerdo? ¿Eran los equivocados Bebel, Guesde, Vaillant y todos los que con ellos votaron la célebre resolución? ¿Estaban en el error ó en lo cierto los delegados españoles que en dicho Congreso dieron su voto favorable a aquélla?

Los hechos, con su potente fuerza, han reducido a la nada todas las argucias y todos los sofismas que contra los llamados socialistas intransigentes emplearon los que, por medio del equívoco, quieren retener a los trabajadores en los partidos radicales burgueses ó pretendían introducir la perturbación en las filas socialistas.

Trabajadores: Vuestro puesto está en el Partido Socialista, único partido que consagra todos sus esfuerzos a mejorar vuestra situación y a poner término a la explotación patronal.

El caciquismo en Sóller

En el número último de este periódico insertamos una carta escrita por un compañero nuestro de Sóller; la mencionada carta como vieron nuestros lectores, era para justificarse nuestro amigo de varias calumnias inventadas por algunos caciques del pueblo.

No hicimos ningún comentario de su contenido por exceso de original, pero

hoy que podemos disponer de espacio, emitiremos nuestra opinión.

Todos los que se enteraron de los hechos ocurridos, les debió causar sensación al ver que en Sóller, población que pasa por las más cultas de esta Isla, debido á las muchas relaciones comerciales que tiene establecidas en las poblaciones de España y en el extranjero, se cometiesen actos de tal índole contra un ciudadano pacífico y honrado como es nuestro amigo Manuel Carrascosa, individuo que no ha faltado al respeto á ninguno de sus convecinos.

Las causas que motivaron el bárbaro atropello de que fué víctima, son las mismas que hizo públicas en la carta; no ha cometido otro delito que pertenecer á la Junta de Reformas Sociales, como vocal obrero y haber demostrado tener celo en el cumplimiento de la ley del Descanso Dominical, esto es la verdad escueta de todo cuanto ha hecho nuestro compañero, pero los caciques del pueblo ilustrado de Sóller, ven con desagrado la ley que les prohíbe los domingos poder explotar los infelices esclavos que tienen bajo el mando de su autoridad.

Esto fué lo bastante para calumniarle en supuestas denuncias en «El Sóller» y al Gobernador, falsedades comprobadas por nosotros, que sólo fué trama urdida por burgueses del pueblo, sólo por dar lugar á que fuese odiado nuestro amigo por los ciudadanos del pueblo.

Nuestro compañero estorba á los caciques del pueblo de Sóller, porque ven que no se deja guiar por manejos reprochables, ni menos se deja servir de maniquí y esto no les gusta á los señorones que en algo perjudica sus insaciables ambiciones la ley del Descanso Dominical y la de protección á las mujeres y niños, no se respetan como es sabido en el mencionado pueblo, los que la debieran cumplir se la ponen por montera y ven que los vocales obreros están dispuestos á que se cumpla.

Los caciques que explotan á las víctimas del trabajo no consienten que se les disminuya los privilegios que disfrutaban explotando mujeres y niños faltando á la ley que regula las horas del trabajo, esto y algo más ha sido óbice para que cruelmente fuese calumniado y atropellado, por un muchedumbre de chiquillos que organizaron para que le insultasen y apedreasen las puertas de su casa, escenas que se representaron tres ó cuatro días sin que ninguna autoridad le reprimiera.

Buena muestra de cultura dieron los caciques de Sóller con los hechos ocurridos y aun están trinando de cólera al ver que el principal intento no lo pudieron realizar; lo que ellos querían era que la cencerrada organizada contra Carrascosa se viera concurrida y animada por hombres, y se quedaron con las ganas, porque no hubo un solo hombre que secundase los bárbaros atropellos tramados por los imbéciles y estúpidos caciques,

demonstrando á los burgueses que protestaban de aquellos espectáculos, propios de los pueblos del Rif, demostrando también al mismo tiempo tener un grado más superior de cultura que los que eran autores de la repugnante escena, y con esto pusieron en evidencia las simpatías que goza Carrascosa dentro la clase trabajadora; seguramente tuvieron en cuenta que toda la bilis acumulada contra nuestro amigo era porque defendía los intereses de los explotados; por eso es que estorba Carrascosa, y los hipócritas intentos de los caciques era expulsarlo del pueblo ó que avergonzado tomase pasaporte para otra parte.

Lo que nos demuestra la verdad de lo que antecede es que los señores autores de esta cómica comedia representaron el papel de traidor a las mil maravillas, y pusieron en juego todas sus habilidades é influencias para que el Sr. D. Pedro Antonio Rullán, maestro de Carrascosa, le quitase el trabajo; muchas idas y venidas y ratos de conversación con el maestro emplearon, haciéndole presión para que lo despidiese; pero el maestro demostró tener alta conciencia de lo que se tramaba y no se allanó á cometer una villanía, diciéndoles á dichos señores que Carrascosa cumplía como buen trabajador y que nunca había faltado á sus deberes.

¡Ah, hipócritas!... y serán fervientes católicos estos señores y, sin embargo, no tienen empacho para quitar el pan al sostenedor de una familia. Seguramente las personas sensatas de este pueblo de Sóller habrán visto vuestro inhumano proceder y os juzgará como es debido.

¿Y las autoridades qué medidas adoptaron para corregir tales abusos? Ninguna. Eran de la familia, y en esta comedia infame se congratularon en hacer el papel de comparsa... callados como muertos.

Cuanto más la ciencia procede sin temor y sin prejuicios, tanto más de acuerdo se muestra con los intereses y las aspiraciones de los trabajadores.—F. ENGELS.

HOLANDA

Se nota en este país un despertar en el cooperativismo que aumenta gracias á la influencia socialista. Desde 1902 se entregan briosamente los socialistas á la obra de organizar su movimiento cooperativo aislándose de la acción cooperativa neutra. En Holanda, como en Francia, en Italia, en Alemania, en Austria, ha nacido una cooperación socialista que dara mucho que hablar y que den-

tro de diez años poseerá la dirección del movimiento socialista en el mundo.

Holanda cuenta al presente cuatrocientas veintiocho cooperativas de consumo, subdividiéndose como sigue: ciento dos de alimentación, tres carnicerías, trece panaderías, catorce de combustibles, doscientas seis Sociedades agrícolas para la compra de abonos y diez sociedades diversas. Las sociedades de producción se elevan á mil veintiuna y entre ellas hay hasta quinientas sesenta y cuatro lecherías cooperativas. En menos de cuatro años ha doblado el número de cooperativas agrícolas.

El mayor elemento que pueda tener el proletariado para ir con más prontitud hacia su tan perseguida emancipación, es la instrucción y la solidaridad internacional.—A.

BELGICA

Se han declarado en huelga los mineros del Borinage pidiendo aumento de salario. Las circunstancias son á propósito para obtener dicha mejora, ya que la huelga de los mineros de Westfalia hace que el carbón belga sea muy solicitado.

SUIZA

Hoy cuenta el Parlamento de este país 14 diputados socialistas. En el anterior eran solamente 7, habiendo doblado el número con los triunfos que alcanzó el Partido en las últimas elecciones.

Trabajadores: La prensa que defiende más directamente vuestros intereses es la Socialista; adquiridla, leedla y difundidla.

Junta de Reformas Sociales

En la última sesión que celebró dicha Junta, los vocales obreros pidieron á esta y especialmente al señor Alcalde, la más rigurosa vigilancia á las obras en construcción, hicieron presente algunos accidentes del trabajo suscitados recientemente por no estar los andamios en condiciones de seguridad, faltas imperdonables á los maestros que burlan la

ey de construcción de andamiajes, para ahorrarse algunos céntimos exponiendo la vida á los desgraciados obreros que no conocen el peligro en que se exponen, trabajando en un andamio que no cubre las condiciones de prevenir las desgracias que diariamente son víctimas del grupo de los trabajadores.

El señor Alcalde prometió dar aviso al celador de obras, para que ejerciese la más rigurosa vigilancia y rogó a todos los vocales de la Junta que le pusiesen en conocimiento las infracciones que les fuesen denunciadas ó que ellos mismos viesen á fin de corregirlas con urgencia, y evitar en lo posible los accidentes manifestados por los vocales obreros.

En el próximo número empezaremos á publicar la ley de Accidentes del Trabajo y también la de mujeres y niños, para que sean respetados y cumplidos los derechos que las leyes conceden á la clase trabajadora, para que no quede ignorada al menos para objeto de reclamación.

Trabajadores: Vuestro mejoramiento y vuestra emancipación no será obra del odio á los que os explotan ni de la exasperación que el malestar os produzca: la alcanzareis tan sólo con vuestra unión, con vuestra disciplina, con vuestro conocimiento de lo que sois y de lo que podeis ser y mostrándoos constantes en la defensa de los intereses de vuestra clase.

COMITÉ SOCIALISTA INTERNACIONAL

La Comisión Ejecutiva del mismo ha publicado el siguiente manifiesto:

A los trabajadores de todos los países. —Acaba de cometerse un horroroso crimen, del que ha sido víctima todo un pueblo.

Pidiendo el fin de una guerra desastrosa, el mejoramiento de su miserable suerte, la concesión de reformas políticas elementales ya conquistadas por todas las naciones de Occidente, se levantaron millares de trabajadores, confluendo en que podían esperar aún en los sentimientos de humanidad del que se llama padre de ellos, del que se hacía dar el nombre de zar de la paz.

Por toda respuesta, Nicolás II y sus consejeros los han hecho fusilar. En un sólo día de sangre y de duelo, hombres, mujeres y niños—una multitud inofensiva y sin armas—han caído bajo el fuego de una soldadesca salvaje, auxiliar inconsciente de la más detestable de las tiranías.

Hoy, el orden reina en Petersburgo.

El émulo de Abdul Hamid impera todavía sobre el cadáver de su pueblo.

Pero entre el zarismo y todos los que en adelante estén unidos por el mismo sentimiento de indomable rebeldía, se

ha abierto un abismo, que las nuevas represiones no harán sino ahondar.

Los que no han retrocedido ante el asesinato se lisonjearán en vano de contener un movimiento que ha ganado á todas las clases agregando al horror de las matanzas la iniquidad de las prisiones en masa: para lo sucesivo, la lucha suprema está empeñada, y el heroísmo del proletariado ruso, vanguardia de la revolución, es una garantía de que aquella se mantendrá hasta el final, hasta lograr el derrumbamiento de un régimen que constituye el más monstruoso de los anacronismos, la más peligrosa amenaza para las libertades de toda Europa.

En esta lucha es preciso que nuestros hermanos de Rusia puedan contar no solamente nuestra solidaridad moral, sino con la ayuda efectiva de los Partidos Socialista de todo el mundo, ya que el combate que ellos mantienen es nuestro combate, y el enemigo que los oprime el enemigo del género humano.

Así, pues, el Comité Socialista Internacional hace un caluroso llamamiento á todos los que, por cualesquiera clase de medios de acción, de influencia y de agitación, puedan contribuir á la obra redentora que constituirá uno de los acontecimientos más grandes y más fecundos de la historia.

Nicolás II ordenando los asesinatos de Petersburgo, ha dictado la sentencia de muerte del zarismo.

¡Abajo la autocracia! ¡Viva el Socialismo internacional!

En todas las naciones donde el proletariado cuenta con fuerza aunque esta sea escasa, háñese iniciado suscripciones á favor de las familias de los muertos y heridos por los asesinos que mantienen el zarismo.

En Francia, muchos periódicos socialistas las han secundado y algunos de ellos como «L'Humanité», ha reunido ya 15.000 francos y «La Petite République» 5 000.

El trabajador que en vez de suscribirse á un periódico obrero se suscribe á un órgano enemigo de la clase obrera, comete consigo mismo un suicidio moral, con sus hermanos un crimen y á sus intereses y á los de clase una traición.

«El Mundo Obrero»

La Administración de este periódico há remitido á sus suscriptores, correspondientes, Agrupaciones Socialistas, Sociedades obreras y demás entidades semejantes, así como también á muchos compañeros del extranjero la presente circular, el cual lleva un fotograbado representando la alegoría que dicho sema-

nario publicará en el próximo día de la fiesta del trabajo:

Extraordinario para 1.º de Mayo de 1905

«En vista de la buena acogida que el número extraordinario de nuestro semanario tuvo en años anteriores por la clase trabajadora, la Administración de este periódico, deseosa de contribuir por su parte á la mayor propaganda y difusión del mismo, ha hecho grandes reformas para el presente año.

Dicho fotograbado es debido al pincel de nuestro querido compañero Juan Such Roca, el que será litografiado en colores, á dos planas, tamaño 55 centímetros y medio por 37, por una de las mejores litografías de Valencia.

Deseosa esta Administración de que no ocurra lo que otras veces, que por haberse agotado la tirada no la fué posible servir los encargos que se la hicieron, recomienda á los correspondientes, Agrupaciones y Sociedades que hagan algún pedido, lo efectúen antes del 20 de Abril, á fin de poder hacer un cálculo aproximado de la tirada.

El precio de los paquetes de á 25 ejemplares será, no obstante ser este número de mejor calidad que en años anteriores, de 2'75 pesetas, franco de porte; número suelto, 15 céntimos.

Los pedidos no se servirán hasta que no se haya recibido su importe en esta Administración, que podrá remitirse en valores declarados ó letras del Giro mutuo, á nombre de Vicente Tortosa, Avenida de Zorrilla, núm. 2.

Alicante, 1.º de Febrero de 1905.—Vicente Tortosa, administrador.»

Los abonados á EL OBRERO BALEAR, que deseen adquirir uno ó varios ejemplares del mencionado número extraordinario, se servirán pasar aviso á nuestra Administración, Sindicato, 120.

Agrupación Socialista DE PALMA

El Comité de la misma se reúne todos los lunes á las 20, para tratar los asuntos del Partido, en el local social, Sindicato, 120.

Lo que hacemos presente á los afiliados para lo que les pueda convenir.

AVISO

Se pone en conocimiento del público en general, que en el Kiosco del Borne, hallarán en venta EL OBRERO BALEAR.